

Dar vigor a *La Pastoral Obrera de toda la Iglesia*



N. 4 OTOÑO 2016 5€
ACCIÓN, FE E INSPIRACIÓN

Luzysal es una publicación semestral de Acción Católica Obrera que informa sobre temas vinculados con la Iglesia de Jesús y el mundo del trabajo y que se distribuye entre la militancia, simpatizantes y suscriptores. La opinión de ACO la encontrarás en el editorial, el resto de opiniones serán responsabilidad de las personas entrevistadas o autores de los artículos.

Editor: Acción Católica Obrera. C / Tapioles, 10. 08005 Barcelona.
T. 93 505 86 86. www.acoesp.org

Consejo de redacción: Joan Francesc Cánovas, Quim Cervera, Ton Clapés, Montse Forcadell, Joan Andreu Parra, Àngela Rodríguez, Celia Santiago

Consejo editorial: Fina Faidella, Sonia Herrera, Josep Pascual, Mercè Solé, Xavier Such

Colaboradores: Maria Bargalló, Óscar Muñoz, Josep Maria Romaguera

Rúbrica: Roser Solé

Fotografía contraportada: Francesc Torres.

Fotografías: Joan Andreu Parra, Mercè Solé, Francesc Torres

Ilustración: Fabio Almeida

Corrección lingüística: Josep Pascual

Traducción: Helena Antó, Ignasi del Blanco, Ramon Porti, Conxi Yuste

Diseño original: David González

Maquetación: Enric Vidal

Impresión: Cevagraf, sccl

Depósito legal: B1782-2015

ISSN: 2385-5762

ACCIÓN CATÓLICA OBRERA 
C/ Tapioles, 10 08005 Barcelona
T 93 505 86 86 www.acoesp.org

Con el apoyo de



La relación con los obispos, en los movimientos apostólicos, es una tarea que siempre puede hacerse mejor. Y también, obviamente, en ACO. Admitimos que nos sentimos Iglesia, y de hecho muchos de nosotros participamos habitualmente en las parroquias y en otras instancias cristianas. Pero a veces, cuando tenemos que mirar hacia arriba, a la jerarquía, nos coge un poco de dolor de cervicales. A pesar de este hecho, la comunión con el obispo diocesano no sólo es necesaria sino que la tenemos incorporada a nuestro ADN como movimiento de acción católica que somos. Por ello, en cada diócesis donde ACO está presente y reconocida, intentamos mantener una entrevista periódica con el obispo para ponernos al día y hacer juntos el mismo camino.

De este diálogo fraterno salen algunos frutos. Por ello, nos felicitamos por la nota que los obispos de la Conferencia Episcopal Tarraconense publicaron con motivo del Día del Trabajo Decente celebrado el pasado 7 de octubre. Consideramos que este discurso debe producirse más a menudo ya que sitúa a la Iglesia junto a los preferidos de Jesús, los empobrecidos, aquellos que sufren las consecuencias más graves de la crisis actual. Es una voz de denuncia y propositiva a la vez, que demasiado a menudo hemos echado de menos.

Este octubre, los movimientos de acción católica especializados en el mundo obrero, y la Pastoral Obrera de Cataluña, hemos podido explicar de primera mano a los obispos de Cataluña la necesidad de revitalizar esta pastoral. Se necesitan más recursos humanos y económicos, consiliarios sacerdotes dedicados, formación..., en definitiva, una apuesta decidida de los obispos por hacer llegar el espíritu del Evangelio al mundo obrero y a las clases populares. Esto no es un *hobby* que practicamos cuando ya hemos terminado nuestras obligaciones: es una opción por Jesucristo y por sus favoritos, los alejados y los pobres.

Creemos que ha llegado la hora de ir más allá de las entrevistas y de quitar el polvo al documento aprobado por la Conferencia Episcopal Española, en cuya elaboración participamos, *La Pastoral Obrera de toda la Iglesia* (1994), para empezar a poner manos a la obra a alguna de las 32 propuestas que se aprobaron. Pensamos, honestamente, que esto situaría a la Iglesia en las periferias tanto físicas como existenciales, como nos pide el obispo de Roma, el papa Francisco.

Quisiéramos sentir como caminamos juntos con nuestros obispos y experimentar su proximidad, y que siendo cristianos con nosotros, para nosotros sean el pastor que nos envía y nos anima a buscar a nuestros hermanos y hermanas del mundo obrero.



Eres libre de compartir y adaptar los contenidos de *Luzysal* (salvo que indiquemos lo contrario) indicando el autor y la procedencia y distribuyéndolos con una licencia igual que ésta. No se permite un uso comercial de la obra original ni de las posibles obras derivadas. Licencia Creative Commons Reconocimiento - No Comercial - Compartir Igual (by-nc-sa).

